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график расшифровывается по аналогии с классическим рентгеновским сним-
ком.[4,5] 
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Radiation leads to the death of cells, namely the DNA molecules in them. The wave func-
tions are considered for each element that is in the compound of the DNA molecule. Next, 
the DNA helix is modeled. Then, a part of the spiral is destroyed by radiation, and the result 
of cell death is examined. 

 
Известно, что радиация несет пагубное воздействие на организм человека. 

Большие дозы радиации могут привести к гибели клеток. Наиболее частые по-
вреждения, из-за которых в последствии судьба клетки становится критической, 
это повреждение молекулы ДНК, а именно двунитиевой разрыв спирали и потеря 
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функции репарации клетки. Дезоксирибонуклеиновая кислота — это макромоле-
кула, которая хранит в себе информацию в виде генетического кода, она пред-
ставляет из себя последовательность нуклеотидов. Каждый нуклеотид состоит из 
азотистого основания (аденин, гуанин, тимин и цитозин), сахара и фосфатной 
группы. Они образуют две цепи, в которых азотистые основания ориентированы 
друг к другу.   

В рамках квазиклассического подхода к моделированию квантовая скоррели-
рованность атомов между собой рассматривается на уровне интегралов перекры-
тия водородоподобных волновых функций для каждого элемента, который вхо-
дит в состав соединения молекулы ДНК. Программными методами вычисляется 
наиболее энергетически выгодное состояние системы. Затем имитируется про-
цесс разрушения части спирали некоторым количеством ионизирующего излуче-
ния, необходимого для разрыва обеих цепочек ДНК, и рассматриваются послед-
ствия смерти клетки. 
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In this work, the surface structure and transport properties of BiTeCl and BiTeI 3D 
Rashba materials grown using the modified Bridgman method are studied in detail. 

 
The semiconductor BiTeX (X=I, Br, Cl) is attractive as a material exhibiting the 

large Rashba splitting of both the bulk and the surface states. In addition to the funda-
mental interest, such materials could be useful for building spintronic devices. The 
large spin splitting allows for highly polarized spin currents even in room temperature 
applications. Together with their small electron density, control of the spin current by 
tuning the chemical potential is rendered possible by electrical gating or chemical dop-
ing.  

The aim of this work is a detailed study of the surface structure and transport prop-
erties of BiTeCl and BiTeI grown by the modified Bridgman technique [1].  

The surface composition was examined by Kelvin probe force microscopy and X-
ray photoemission spectroscopy. It was found that the (0001) BiTeI surface has regions 
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